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Data: 1º dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um. Local: Rua General Labatut, 1 
273, Barris, Salvador, Bahia e por videoconferência. Com as presenças dos Conselheiras(os): 2 
Enf Holmes Rocha dos Santos Filho – Presidente Interino; Enfª Giszele de Jesus dos Anjos 3 
Paixão - Primeira Secretária; Enf Plínio de Oliveira Borges - Segundo Secretário; TE Kátia 4 
Nascimento Gama - Primeira Tesoureira Interina; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enfª 5 
Daniela Pinheiro dos Santos; Enfª Gabriela Souza de Oliveira; TE Gilma do Carmo Campos 6 
Alves; Enfª Joice dos Santos Reis; TE José Welton de Jesus; Enf José Vicktor Oliveira Silva; TE 7 
Josimari Xavier dos Santos; TE Maria Ângela da Conceição; AE Ossimar Santos; Enfª Stella 8 
Renathe Tolentino Silva Souza. Conselheiros Suplentes convocados: TE Cristiane Moreira 9 
Azevedo; demais Conselheiros Suplentes: TE Cristiano Cardozo dos Santos. Ausência 10 
justificada: Enfª Natale Oliveira de Souza; a Suplente Enfª Joelma Ribeiro da Silva Freitas. 11 
Também estiveram presentes: a Gerente do Departamento de Fiscalização (DEFIS), Taciana 12 
da Silva Guimarães, a Coordenadora de Monitoramento e Avaliação, Bianca Andrade 13 
Cavalcante.  I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e verificação do quórum. Após a 14 
verificação do quórum, deu-se início à 655ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, às 15 
nove horas e quatorze minutos, com as presenças dos(as) Conselheiros(as) acima 16 
mencionados(as). O Presidente interino, Holmes Rocha, torna efetiva a participação da 17 
Conselheira Suplente convocada, TE Cristiane Moreira Azevedo; e do Conselheiro Suplente 18 
presente, TE Cristiano Cardozo dos Santos. 1.2 Aprovação de Ata: Não houve. 1.3 Leitura de 19 
Correspondências: Não houve. 1.4. Informes: 1.4.1 Comitê de Gestão de Crise – A 20 
Conselheira Daniela Pinheiro informa que foi designada nova comissão ao Comitê de Gestão 21 
de Crise e está ocorrendo encontros para definir a volta de todos os funcionários que estão 22 
em home Office para as atividades presenciais, a fim de dar melhor andamento aos trabalhos. 23 
Informa que o Comitê está em uma etapa de elaboração de novo plano. A Primeira Secretária, 24 
Giszele Paixão, complementa informando que o tema foi pauta de discussão na última 25 
Reunião Ordinária da Diretoria e que o retorno às atividades presenciais visa melhorar a 26 
dinâmica e os fluxos de trabalho, tendo em vista que o quadro epidemiológico é favorável ao 27 
retorno. 1.4.2 Pendências nos Processos Administrativos/Éticos – A Conselheira Joice Reis 28 
solicita que, a partir da próxima semana, os Conselheiros que foram acionados por e-mail 29 
compareçam à Autarquia para sanar algumas pendências referentes aos PADs em que foram 30 
designados como Relatores. II ORDEM DO DIA: [inversão das pautas] 2.1 Aprovação do 31 
Planejamento Anual do Exercício 2022 – DEFIS – Às nove horas e vinte e oito minutos, a 32 
Gerente do Departamento de Fiscalização (DEFIS), Taciana da Silva Guimarães, acompanhada 33 
da Coordenadora de Monitoramento e Avaliação, Bianca Andrade Cavalcante, apresenta ao 34 
Plenário o Planejamento Anual do Exercício 2022 do Departamento de Fiscalização do Coren 35 
Bahia, elaborado por Grupo de Trabalho formado por agentes de fiscalização designados, sob 36 
supervisão da gerência e coordenação do DEFIS. Durante a apresentação, Taciana Guimarães 37 
expõe o objetivo do planejamento, aprimorar o processo de fiscalização, a metodologia 38 
utilizada para o desenvolvimento do trabalho, bem como as condutas gerenciais e 39 
administrativas da fiscalização. Em seguida, a Gerente apresenta ao Plenário a caracterização 40 
do estado da Bahia, observando a grande extensão territorial do estado e como esta 41 
característica do território impacta no tempo gasto com as atividades externas de fiscalização. 42 
Também são apresentadas, a situação epidemiológica da Covid-19 no estado; o estado vacinal 43 
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dos enfermeiros fiscais e auxiliares; além do número de instituições de saúde, conforme o 44 
Cadastro Nacional dos Estabelecimentos de Saúde (CNES). Taciana Guimarães apresenta o 45 
cenário da Fiscalização do Coren-BA envolvendo a Sede (na capital), as Subseções (no interior 46 
do estado), as divisões por Vetores Norte e Sul, o número de fiscais e auxiliares, o número de 47 
coordenações, por sede e subseções, o número de fiscais em atividade, bem como o número 48 
de profissionais inscritos no Conselho. A Gerente destaca que o estado possui 19.186 49 
(dezenove mil e cento e oitenta e seis) instituições, distribuídas em 417 (quatrocentos e 50 
dezessete) municípios e apresenta os números de instituições por Vetores, por Subseções, por 51 
municípios e por enfermeiro Fiscal responsável. Taciana Guimarães destaca, dentre os 52 
objetivos estratégicos previstos pelo Plano Plurianual – PPA do Coren-BA, fortalecer 53 
representatividade perante a categoria, como o objetivo que contempla especificamente a 54 
fiscalização e destaca ainda, como iniciativas estratégicas, aprimorar o processo de 55 
fiscalização e expandir o atendimento regionalizado para agregar valor à imagem institucional 56 
do Conselho. A Gerente apresenta como meta, fiscalizar 100% dos serviços de enfermagem 57 
com processo instaurado, com inspeção de retorno, necessários de acompanhamento. Além 58 
disso, serão inseridos como prioridade, os serviços de unidades hospitalares, Unidades de 59 
Pronto Atendimento, Serviços de Atendimento Móvel de Urgência, Centro de Atenção 60 
Psicossocial e Unidades de Rede Básica, nessa ordem. Ainda serão contempladas, conforme 61 
solicitado pelo Cofen, através do Ofício Circular nº 215/2021, as fiscalizações em 62 
estabelecimentos de hemodiálise e hemoterapia, além de demanda reativa/extraordinária, as 63 
solicitações ‘de ofício’, órgãos externos e judiciais, entre outros. Taciana Guimarães informa 64 
que os planos de ação das estratégias para o alcance dos objetivos incluem a distribuição das 65 
instituições de saúde que serão fiscalizadas por CNES, nome, município, tipo de 66 
estabelecimento, gestão, demanda e equipe de fiscais designada; previsão de consumo de 67 
combustível por subseção, municípios percorridos e quilometragem média; e também 68 
previsão de diárias para enfermeiros fiscais voltadas à execução das atividades. A Gerente 69 
apresenta ainda o cálculo de dimensionamento de enfermeiros fiscais, as metas para 70 
produtividade dos enfermeiros e planilhas orçamentária e de execução apontando gasto total 71 
com combustível, diárias e folha de pagamento, em valor total de R$ 5.954.098,19 (cinco 72 
milhões, novecentos e cinquenta e quatro mil, noventa e oito reais e dezenove centavos). Ao 73 
final, Taciana Guimarães expõe ao Plenário tabelas de monitoramento e avaliação de 74 
desempenho da fiscalização contendo os indicadores de desempenho com percentual de 75 
fiscalizações planejadas realizadas; e os indicadores estratégicos com percentual de retorno 76 
realizado dentro do prazo. Concluída a apresentação e após esclarecimentos de dúvidas do 77 
Plenário, o Presidente interino Holmes Rocha abre para votação. A Primeira Secretária inicia 78 
a verificação do voto. Os(As) Conselheiros(as) Holmes Rocha dos Santos Filho, Giszele de Jesus 79 
dos Anjos Paixão, Plínio de Oliveira Borges, Gabriela Souza de Oliveira, Daniela Pinheiro dos 80 
Santos, Stella Renathe Tolentino Silva Souza, José Vicktor Oliveira Silva, José Welton de Jesus, 81 
Gilma do Carmo Campos Alves, Josimari Xavier dos Santos, Kátia Nascimento Gama, Ossimar 82 
Santos, Maria Ângela da Conceição, Cristiano Cardozo dos Santos, Cristiane Moreira Azevedo 83 
e Joice dos Santos Reis aprovam, por unanimidade, o Planejamento Anual do Exercício 2022 84 
do Departamento de Fiscalização (DEFIS) do Coren-BA. Às nove horas e cinquenta e três 85 
minutos, a sessão é encerrada. 2.2 Indicadores do DEFIS – Às nove horas e cinquenta e cinco 86 
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minutos, a Conselheira Stella Renathe Tolentino Silva Souza inicia a apresentação sobre os 87 
Indicadores do Departamento de Fiscalização – DEFIS, informando que ela e o Conselheiro 88 
Cristiano Cardozo dos Santos foram designados por meio de Portaria a acompanharem os 89 
andamentos das atividades do Departamento de Fiscalização a fim de dar ciência ao Plenário. 90 
Assim, surgiu a iniciativa de apresentar, de forma trimestral, os indicadores do Departamento 91 
ao Plenário, para avaliação e análise e possíveis deliberações. A Conselheira esclarece ainda 92 
que as informações são atualizadas mensalmente no Portal da Transparência, conforme 93 
determina a Lei de Acesso à Informação (LAI), onde qualquer pessoa pode acessar. A 94 
Conselheira Stella Renathe apresenta os números de enfermeiros fiscais por região e números 95 
de instituições por fiscal, destacando que há atualmente, na Autarquia, 12 (doze) fiscais 96 
atuando em home office; 14 (quatorze) fiscais em campo; 02 (dois) fiscais na coordenação; e 97 
02 (dois) fiscais inativos - uma fiscal está em licença sem remuneração; outra está cedida ao 98 
Coren-PI. Stella Renathe apresenta, em seguida, gráficos com indicadores de resultados de 99 
ações do DEFIS compreendidas entre os meses de janeiro e setembro de 2021, tais como: 100 
inspeções e retorno e denúncias; fiscalizações realizadas por município e por instituições; 101 
profissionais abrangidos; atendimento aos profissionais/sociedade (por telefone, e-mail e 102 
presencial); instituições notificadas e notificações emitidas; notificações lavradas; indicadores 103 
estratégicos das metas para 2021 até o mês de setembro. Stella Renathe, juntamente com a 104 
Gerente do DEFIS, Taciana Guimarães, tece algumas observações: Houve queda no número 105 
de fiscalizações, após o ápice no mês de maio, em decorrência do atraso na licitação para 106 
contratação de motorista e aquisição de combustível; as demonstrações em tela não 107 
apresentam quadro comparativo com o ano anterior, devido o ano de 2020 ter sido atípico 108 
por ocasião da pandemia por Covid-19; no segundo semestre, houve aumento significativo de 109 
inspeção e retorno devido à retomada do uso do Termo de Inspeção conforme a Decisão Cofe 110 
617/2019. No primeiro semestre, estava sendo aplicado o Termo de Inspeção conforme a 111 
Decisão Cofen 049/2021, específico para Covid-19, ou seja, só eram fiscalizadas as unidades 112 
de Covid-19; a pandemia impactou o número de atendimento presencial, elevando os 113 
números de atendimento por telefone e por e-mail. Após apresentação e alguns 114 
esclarecimentos pelo Plenário, às dez horas e trinta minutos, a sessão é encerrada. 2.3 115 
Homologação do Parecer Técnico nº 004/2021 – que trata do acolhimento e triagem 116 
realizada por técnicos de enfermagem em Unidade Básica de Saúde e PSF – Plenário acata o 117 
declínio da pauta devido à ausência justificada da Conselheira Parecerista, membro da 118 
Câmara Técnica de Atenção Primária à Saúde - CTAPS, Enfª Natale Oliveira de Souza. 2.4 119 
Homologação de Comissões de Ética de Enfermagem – Às dez horas e trinta e três minutos, 120 
a Primeira Secretária, Giszele Paixão, profere a leitura dos Pareceres de homologação das 121 
Comissões de Ética de Enfermagem – CEEn das instituições de saúde UPA Santo Antônio, 122 
Hospital Aeroporto e Andro Hospital Urológico. Após apresentação, o Plenário torna 123 
homologadas as CEEn supracitadas. Às dez horas e trinta e sete minutos, a sessão é encerrada.  124 
2.5 Aprovação do Processos Administrativos – Às dez horas e trinta e oito minutos, a Primeira 125 
Secretária, Giszele Paixão, apresenta os processos administrativos que necessitam de ciência 126 
e aprovação do Plenário para seguir em tramitação na Autarquia. 2.5.1 Processo 127 
Administrativo nº 258/2021 – que trata da contratação de empresa especializada na 128 
confecção de coletes para utilização dos empregados públicos que exercem a fiscalização. 129 
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Após apresentação da natureza do processo, a Primeira Secretária abre para discussão. A 130 
Conselheira Joice Reis pergunta se a aquisição dos coletes se deve ao fato de não haver o 131 
equipamento na Autarquia ou se o número existente é insuficiente. A Gerente do 132 
Departamento de Fiscalização, DEFIS, Taciana Guimarães, presente na sessão Plenária, 133 
esclarece que foi feita busca os equipamentos no DEFIS e os coletes não foram localizados. 134 
Por essa razão, foi solicitada nova aquisição. A Primeira Secretária, Giszele Paixão, comenta 135 
que a Procuradoria-Geral foi acionada e que será tomada medidas cabíveis que, futuramente, 136 
será trazida para ciência e deliberação do Plenário. Em resposta ao questionamento do 137 
Conselheiro Ossimar Santos, a Gerente Taciana Guimarães esclarece que o valor total do 138 
contrato é de R$ 3.310,20 (três mil, trezentos e dez reais e vinte centavos), para aquisição de 139 
60 (sessenta) coletes.  Em resposta ao questionamento da Conselheira Josimari Xavier, a 140 
Primeira Secretária, Giszele Paixão, comenta que há registros fotográficos dos coletes em uso, 141 
no início da gestão, no entanto, os equipamentos não foram localizados no DEFIS pelo Gerente 142 
anterior e pela atual Gerente. 2.5.2 Aprovação de Processos Administrativos - aprovados ad 143 
referendum do Plenário sobre despesas de reconhecimento de dívidas – Processo 144 
Administrativo nº 144/2021 – referente às notas fiscais nº 214176 e nº 223096, no valor total 145 
de R$ 12.865,22; Processo Administrativo nº 056/2015 – referente às notas fiscais nº 2068 e 146 
nº 2069, no valor total de R$ 3.704,82; Processo Administrativo nº 006/2016 – referente às 147 
notas fiscais nº 282976, 282977, 282978, nº 285938, nº 290479, nº 294902 e nº 300213, valor 148 
total de R$ 4.254,79. Concluída a apresentação, a Primeira Secretária, Giszele Paixão, faz a 149 
verificação do voto. Os(as) Conselheiros(as) Holmes Rocha dos Santos Filho, Giszele de Jesus 150 
dos Anjos Paixão, Plinio de Oliveira Borges, Gabriela Souza de Oliveira, Joice dos Santos Reis; 151 
Daniela Pinheiro dos Santos, Stella Renathe Tolentino Silva Souza, José Vicktor Oliveira Silva, 152 
José Welton de Jesus, Gilma do Carmo Campos Alves, Josimari Xavier dos Santos, Kátia 153 
Nascimento Gama, Ossimar Santos, Maria Ângela da Conceição, Cristiano Cardozo dos Santos, 154 
Cristiane Moreira Azevedo aprovam, por unanimidade, os processos administrativos 155 
supracitados. Às dez horas e cinquenta e seis minutos, a sessão é encerrada. 2.6 Julgamentos 156 
de Admissibilidade: 2.6.1 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 157 
359/2018 – Auto de Infração nº 181/2018 – (DOCUMENTO CLASSIFICADO) 2.6.2 Julgamento 158 
de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 260/2018 – Auto de Infração nº 222/2018 159 
– (DOCUMENTO CLASSIFICADO) 2.6.3 Julgamento de Admissibilidade do Processo 160 
Administrativo nº 463/2019 – Auto de Infração nº 209/2019 – (DOCUMENTO CLASSIFICADO) 161 
2.6.4 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 124/2019 – Auto de 162 
Infração nº 002/2019 – (DOCUMENTO CLASSIFICADO) III O QUE OCORRER: 3.1 163 
Encaminhamento de Decisões – A Conselheira Joice Reis informa que alguns Processos Éticos 164 
julgados estão pendentes de emissão de Decisão. Solicita aos Conselheiros Relatores o 165 
encaminhamento destas Decisões para dar seguimento aos trâmites dos Processos. 3.2 166 
Feriado – A Primeira Secretária, Giszele Paixão, avisa que, conforme já previsto no calendário 167 
de ROPs, no próximo dia 08 de dezembro não haverá plenária por ocasião do feriado municipal 168 
da Nossa Senhora da Conceição. Porém, devido à realização dos julgamentos de Processos 169 
Éticos, será verificada a possibilidade de realizar a reunião no dia 09 de dezembro. Nada mais 170 
havendo a tratar, às treze horas e cinco minutos, deu-se encerrada a reunião. 3.3 Acesso à 171 
Plenária – A Conselheira Joice Reis solicita que seja reforçada a indicação de acesso restrito à 172 
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sessão Plenária durante os julgamentos de processos éticos, a fim de evitar que colaboradores 173 
adentrem a sala durante o julgamento, preservando assim o profissional e mantendo o bom 174 
andamento da sessão. Nada mais havendo a tratar, às doze horas, deu-se encerrada a reunião. 175 
E, para constar, eu Conselheira Enfª Giszele de Jesus dos Anjos Paixão, lavro a presente Ata 176 
que após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. //////////////// 177 
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